



LE PROGRAMME CANADIEN D'ASSISTANCE À LA RUSSIE

Le programme canadien d'assistance à la Russie porte sur l'assistance technique, sur la coopération en matière de sécurité nucléaire et sur l'aide humanitaire. Mis en place en juillet 1991, il vise trois grands objectifs, à savoir : soutenir la transition vers une économie de marché, promouvoir le développement démocratique et resserrer les liens en matière de commerce et d'investissement entre le Canada et la Russie. Aux termes de ce programme, géré par le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, le Canada a engagé à ce jour au-delà de 75 millions de dollars au titre de plus de 200 projets. Les décaissements déjà effectués s'établissent à quelque 43,5 millions de dollars.

En ce qui concerne l'assistance technique, le programme est axé sur cinq domaines prioritaires dans lesquels les compétences du Canada s'apparient aux besoins de la Russie en matière de réformes économiques et politiques. Ces domaines sont le développement démocratique et le bon gouvernement, le développement du secteur privé, l'énergie, le développement du Nord et l'environnement et, enfin, l'agriculture. À tous ces égards, le programme canadien s'attache à renforcer les capacités locales en procédant à des transferts de connaissances, de compétences et de technologie. L'assistance porte principalement sur le perfectionnement des ressources humaines, sur la création d'établissements et sur la prestation de conseils dans le domaine des politiques. L'établissement de liens directs entre particuliers et organismes des deux pays est fortement favorisé, pour faire en sorte que l'assistance canadienne ait une incidence à la fois pratique et directe au niveau local.

Parmi les principaux éléments du programme canadien d'assistance à la Russie, il faut surtout mentionner l'Initiative canadienne de sécurité nucléaire (ICSN), d'une valeur de 30 millions de dollars, qui prévoit la prestation de services d'experts dans trois domaines prioritaires, soit la sécurité des réacteurs, l'établissement de règlements et la gestion des centrales. Deux projets, totalisant plus de 13 millions de dollars, sont déjà en cours. Dans le cadre de l'un de ces projets, le Canada collabore avec le ministère russe de l'Énergie atomique en vue d'améliorer la sécurité des réacteurs RBMK en Russie. Le second projet vise à relever les normes réglementaires et la coopération.

Depuis 1992, le Canada a fourni à la Russie une contribution totale de 18 millions de dollars au titre de l'aide humanitaire. Quelque 13,5 millions de dollars sont allés au programme d'aide mis en place par la Société canadienne de la Croix-Rouge pour faire parvenir des médicaments et des fournitures médicales aux groupes les plus vulnérables en Russie, à savoir les enfants, les personnes âgées et les femmes enceintes ou devenues mères depuis peu. D'autre part, 4,5 millions de dollars ont été accordés à l'UNICEF pour lui permettre d'offrir des vaccins et médicaments essentiels, ainsi que des fournitures et du matériel médicaux, destinés aux enfants.

.../2

